

Protokoll Stadtteilkonferenz Innenstadt vom 07.02.2018

Ort: Lindenforum - Städtisches Lindengymnasium (Gebäude Grotenbach)
Protokollant: Daniela Kunert (Jugendzentrum Gummersbach)

TOP 1: Begrüßung/ Organisatorisches

Ergänzung Top 2, Punkt a: Frau Opherden hat die kommissarische Leitung der Grundschule Steinenbrück übernommen

Das Protokoll der Stadtteilkonferenz vom 15.11.2017 wurde mit 2 Enthaltungen angenommen.

Entschuldigt sind: Hr. Schulte, Fr. Diesterbeck, Fr. Fritz-Schäfer, Hr. Stauss, Hr. Aust, Hr. Dr.v.Trotha, Frau Cordes, Frau Schilling, Frau Rother, Frau Riedel, Frau Frackenpohl

TOP 2: Informationen des Jugendamtes

- a) Jugendhilfe
- b) Jugendpflege

a) Hr. Steiner informiert über ein neues Projekt an der Grundschule Steinenbrück. Für die 4. Klassen soll dort ein „Coolness Training“ durchgeführt werden.

Im Bereich Prävention der Jugendhilfe haben zwei neue Kolleginnen begonnen.
Frau Müller - Hebamme
Frau Raneri - Familienkinderkrankenschwester

b) In diesem Jahr findet die internationale Jugendbegegnung Babel IV vom 11.08.2018 – 19.08.2018 in Gummersbach statt. Wie schon im letzten Jahr in Frankreich, wird es auch in diesem Jahr eine trilaterale Begegnung (Gummersbach, La Roche sur Yon aus Frankreich und Càceres aus Spanien). Gefördert wird das Projekt vom Deutsch-Französischen Jugendwerk. Übernachtet wird auf dem Jugendzeltplatz an der Aggertalsperre und der TN-Beitrag liegt bei 270,- €.

Vom 14.03.2018 – 16.03.2018 findet das erste Vortreffen statt. Dafür werden noch Dolmetscher (französisch und spanisch) gesucht. Weitere Informationen erhält man bei

Fr. Reichau-Leschnik.

In diesem Jahr ist auch das 50 jährige Städte - Jubiläum zwischen Gummersbach und La Roche sur Yon. Im Rahmen des Bürgertreffs Ende September sollen ggf. die Ergebnisse von Babel IV noch einmal präsentiert werden.

Die Kletterfreizeit nach Österreich findet dieses Jahr vom 05.08.2018 – 12.08.2018 statt und ist für für alle Jugendlichen im Alter von 13 – 18 Jahren gedacht. Der TN-Beitrag liegt bei 350,- €.

In den Osterferien findet wieder die Juleica-Schulung statt. Der TN-Beitrag liegt bei 80,-€.

Weitere Informationen zu den Freizeiten und zur Juleica findet man unter:

<https://www.gummersbach.de/hier-zu-hause/jugend-und-familie/ferienspiele/sondveranstaltungen-fuer-jugendliche.html>

Spiel- und Sportpark: Die Stelle des Integrationsscouts konnte nicht besetzt werden. Von daher wird ab dem Frühjahr Hr. Ley 80% seiner Arbeitszeit auf den Spiel- und Sportpark verlagern. Dort wird er mit den Jugendlichen Projekte und Aktionen durchführen und als Ansprechpartner vor Ort zur Verfügung stehen. In den Wintermonaten wird Hr. Ley weiterhin im Jugendzentrum Innenstadt tätig sein. Durch die Projekte auf dem Spiel- und Sportpark, die in den Wintermonaten ins Jugendzentrum Innenstadt verlagert werden, sollen die Jugendlichen ans Jugendzentrum gebunden werden. Für das Jugendzentrum Innenstadt wurde eine neue Fachkraft eingestellt. Seit Januar verstärkt Fr. Secer das Team und übernimmt die Tätigkeiten von Hr. Ley im städtischen Lindengymnasium und im Jugendzentrum Innenstadt. Der Film von der Eröffnung des Spiel- und Sportparks wurde gezeigt.

TOP 3: Rückblick Kindertheater „der Kakerlak und die Kartoffelpiraten“ 16.12.2017

Das Theaterstück war ein großer Erfolg und das Theater war gut besucht. Es wurden insgesamt über 350 Karten verkauft. Für die Kinder gab es noch ein Piratenfähnchen zum Mitnehmen.

Ausgaben	1290,00 € (größter Posten Personalbestellung Bühnenhaus)
<u>Einnahmen</u>	<u>945,50 €</u>
	344,50 € (Kosten Stadtteilkonferenz)

Die Kosten für die Brandwache fehlen noch.

Der aktuelle Kassenstand beträgt 2790,95 €

TOP 4: Noteingang für Kinder- weitere Umsetzung

Es werden im nächsten Schritt die Grundschulen Windhagen und Körnerstr. besucht. Hr. Schulze wird sich mit Allen, die ein Schild oder Aufkleber möchten in Verbindung setzen, um alles Weitere abzuklären.

Es wird wieder jeweils eine Auftaktveranstaltung geben. Dazu soll auch die Presse eingeladen werden, um nochmal intensiv über das Projekt berichten zu können. Dafür werden auch noch Helfer benötigt.

Vorschlag: Jeder der ein Schild oder Aufkleber bekommt, stellt einen Helfer für die Auftaktveranstaltung.

TOP 5: MINT für Minis 21.-22.02.2018

Es sind insgesamt 437 Kinder aus dem Stadtgebiet dabei. Die Kita aus Lindlar ist auch wieder dabei.

Das Theaterstück wird diesmal von der Realschule Steinberg durchgeführt.

Genauere Details zur Essenssituation werden noch geklärt. Es soll geprüft werden, ob es möglich ist, ohne den Raum im Ferchau-Gebäude auszukommen.

Die Kitas sollen bis Dienstagmittag 20.02.18 Rückmeldung über die genaue TN-Zahl (ggf. Krankmeldungen) geben.

Top 6: Informationen aus Vereinen/ Verbänden/ Politik

Am 05.05.18 findet im Rahmen des Städtebautages am Bernberg ein Fest statt:

- Spatenstich
- Einweihung Baubüro

- buntes Rahmenprogramm

Frühlingsfest am Steinmüllergelände am 06.05.2018

Psychologische Beratungsstelle: Es kann zu längeren Wartezeiten kommen. Der Bedarf ist zum Vorjahr gestiegen. Es gibt 23% mehr Anfragen zum Vorjahr und auch im Januar war wieder ein Anstieg zum Januar 2017 zu verzeichnen.

Im Sommer gehen zwei Mitarbeiter in Rente. Diese Stellen sollen nachbesetzt werden. Es steht aber nicht fest, wie lange die Neubesetzung dauert.

Die Beratungsstelle wird aufgrund von fehlenden Ressourcen keinen begleiteten Umgang mehr anbieten.

Top 7: Verschiedenes

Die nächsten Termine:

02.05.2018 Oberbergische Kinderheimat

05.09.2018 Jugendzentrum Innenstadt

07.11.2018 AWO Kindergarten Margot Paatzig Strombach

Die nächste Stadtteilkonferenz findet am 02.05.2018 um

17:00 Uhr in der Oberbergischen Kinderheimat statt.